

Chancenregion-Ruhrgebiet

2. Mai 2019 | 12:30 – 18:00

Veltins-Arena Gelsenkirchen



Beste Bildungschancen
unabhängig von Ort und Herkunft.

GEMEINSAM FÜR DAS RUHRGEBIET.



Staatssekretär Mathias Richter

„Mit dem Schulversuch Talentschulen erproben wir neue Wege und Maßnahmen für mehr Bildungsgerechtigkeit. Diese Ansätze können dabei für alle Schülerinnen und Schüler im Ruhrgebiet eine echte Chance sein. In dieser Region schlummert noch viel unentdecktes Potential. Mit der Ruhrkonferenz möchten wir dieses Potenzial wecken und dazu mit allen regionalen Bildungsakteuren ins Gespräch kommen.“



Prof. Dr. Bernd Kriegesmann

„Bildung ist ein wichtiger Schlüssel, um das Ruhrgebiet nach vorn zu bringen. Dabei sind sowohl die strukturelle Unterstützung der Schulen und weiteren Bildungseinrichtungen von Bedeutung, wie auch die individuelle Talentförderung jeder einzelnen Schülerin und jedes einzelnen Schülers. Es darf nicht dem Zufall überlassen sein, ob Bildungschancen wahrgenommen werden. Jedes Kind soll seine Talente entfalten können. Dazu will die Ruhrkonferenz beitragen.“

Programm



Die Landesregierung
Nordrhein-Westfalen



12:30 Uhr **Begrüßung und Talkrunde**

Staatssekretär Mathias Richter,
Ministerium für Schule und Bildung NRW

Prof. Dr. Bernd Kriegesmann,
Präsident der Westfälischen Hochschule

13:15 Uhr **Workshop-Runde I**

Expertengespräch
Denkstation
World-Café
Markt der Möglichkeiten

14:45 Uhr **Kaffeepause**

15:15 Uhr **Workshop-Runde II**

Expertengespräch
Denkstation
World-Café
Markt der Möglichkeiten

16:45 Uhr **Gastgeber im Austausch mit Talenten: Ergebnispräsentation**

17:30 Uhr **Get Together**



Expertengespräch

An (Talent-)Schulen wird Ungleiches ungleich behandelt!

Hören Sie Experten zu den Themenkreisen „datengestützte Schulentwicklung“ und „bedarfsorientierte Ressourcenzuweisung“. Seien Sie unmittelbar dabei oder schalten Sie von zuhause zu. Ganz egal wo Sie sind, Sie haben die Möglichkeit bei diesem interaktiven Format den Expertinnen und Experten vor Ort Ihre Fragen zu stellen!

Denkstation

(Talent-)Schulen öffnen und vernetzen sich!

Wie können sich Schulen mehr nach außen öffnen?
Wie gelingt die Vernetzung mit externen Kooperationspartnern? Wie unterstützt dies gute Schul- und Unterrichtsentwicklung?

In der Denkstation werden bewährte Projekte und neue Ideen vorgestellt, die im Anschluss gemeinsam diskutiert werden. Insgesamt drei verschiedene Impulsgeber stellen sich hierbei Ihren Fragen, um Schule gemeinsam einen Schritt weiterzudenken.

Bewerben Sie sich als Impulsgeber und bestimmen Sie mit, wer seine Idee vorstellen darf! Geben Sie Ihre Stimme [hier](#) ab.

World-Café

(Talent-)Schulen aktivieren unerschlossene Talente!

Das World-Café verbindet Kaffeeklatsch und Zukunftswerkstatt mit einem potenzialorientierten Blick auf Kinder und Jugendliche. Denn hier kommen Sie mit jungen Talenten und professionellen Talentförderern ins Gespräch – und gleichzeitig geht es darum, gemeinsam Ideen zu entwickeln. Was bewirkt eine Kultur der Anerkennung? Wie individuell ist Förderung? Welche Rolle spielen außerschulische Kompetenzen? Finden Sie gemeinsam Antworten, entwickeln Sie gemeinsam Fragen.

Markt der Möglichkeiten

(Talent-)Schulen professionalisieren sich!

Leistungsstrukturen, Kooperationen und neue Formen der Zusammenarbeit – Schulentwicklung ist vielfältig. Eine belebte Atmosphäre mit Inspirationscharakter wartet auf Sie. Informieren Sie sich rund um das Thema Schulentwicklung auf dem Markt der Möglichkeiten. Initiativen, die Schulen dabei unterstützen, ihre Strukturen und ihren Unterricht weiterzuentwickeln, stellen sich und ihre Angebote vor.

